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“Creo que las formaciones online 
están muy bien a la hora de aprender 
cosas de gestión. Lo negativo es la 
parte práctica, ahí se pierde”

Alex Cantó 

Enrique Marco, peluquero-formador • quique.pop@gmail.com

¿Desde cuándo recibes formaciones online?
MG: Siempre he investigado a través de 

redes todo lo relacionado con peluquería. 
Desde que se comenzaron a realizar 
formaciones online he ido realizando las 
que resultaban de mi interés.

CE: Desde hace unos cuatro años. De 
vez en cuando me interesaba por este 
tipo de formaciones, pero en marzo de 
2020, cuando comenzó la pandemia y 
estuvimos confinados en casa, aproveché 
el tiempo libre y empecé a buscar formas 
de mantener la mente activa: descubrí un 
sinfín de posibilidades que antes no había 
encontrado.

AC: Recibo formaciones online desde 
hace aproximadamente dos años. Como 
buen millennial, siempre voy a ver como 
algo positivo todo lo que sea a través de 
un dispositivo conectado a Internet y me 
facilite los días y mi tiempo. En el caso de 
las formaciones, al menos en lo teórico, 
estoy a favor.

¿Pros y contras de las formaciones online 
para peluquer@s?

MG: Pros: Poder realizarlas a cualquier 
hora y la abundancia de contenidos que 
puedes llegar a encontrar.

Contras: La práctica no es ni parecida 
al resultado presencial.

CE: Pros: La verdad es que casi todo 
son ventajas. Cuando disponemos de 
poco tiempo para desplazarnos para 
las formaciones es genial, ya que te 
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En el artículo anterior te presenté el enfoque de los formadores: 
ahora vamos a ver qué opinan l@s peluquer@s sobre las 

formaciones online

abre muchísimas más posibilidades de 
descubrir todo lo que podemos aprender y 
perfeccionar.

Contras: La única pega, por ponerle 
alguna, es que se pierde el contacto físico 
con los compañeros.

AC: Pros: Creo que las formaciones 
online están muy bien a la hora de 
aprender cosas de gestión. En la última 
que hice sobre social media y marketing 
aprendí mucho.

Contras: Lo negativo es la parte 
práctica de las formaciones, ahí se pierde. 
También depende de qué sea el curso; si es 
de corte, quizás la opción digital no sea la 
mejor opción.

¿Qué ha cambiado dentro de las forma-
ciones online desde la pandemia?

MG: Han cambiado mucho, se han ido 
perfeccionando al ser el único medio al 
que podíamos acceder. Han sido muchos 
los profesionales que han comenzado a 
compartir online sus conocimientos, gene-
rando un amplio abanico de posibilidades.

CE: Creo que ha habido un gran avance 
en las formaciones, ya que debido a la 
situación todo cambió radicalmente y en 
este caso para bien, ya que aumentó la 
oferta y la calidad. Ya sabemos eso de “en 
épocas de crisis surgen las mejores ideas e 
iniciativas”.

AC: Creo que han cambiado para 
mejor, es el 2.0 de las formaciones. Antes, 
los cursos eran grabados y subidos a una 
web de cursos. Ahora, tiene esa parte en 
directo que le faltaba, los grupos de chats 
con compañeros y las clases grupales son lo 
más parecido a la antigua enseñanza, pero 
con la ventaja de poder amortizar más el 
tiempo.

¿Cómo ves el futuro de las formaciones 
online para peluquer@s?

MG: Creo que es algo totalmente com-
plementario a la formación presencial y 
resulta cómodo para los profesionales que 
no tienen la posibilidad de desplazarse. 
También para compartir conocimientos 
con nuestros equipos y, con ello, afianzar y 
perfeccionar técnicas de una forma fácil y 
cómoda.

CE: Este tipo de formaciones era el 
futuro de muchas profesiones, pero la 

pandemia lo aceleró de forma radical. 
Tenía que pasar y ha pasado mucho antes, 
es algo que debemos aprovechar. No digo 
que no haya que hacerlas presenciales, que 
las hay y muy buenas y necesarias, pero, 
¡complementarlas con las online hará que 
nuestra educación profesional sea sublime!

AC: Las enseñanzas online para 
peluqueros creo que irán mejorando, 
por supuesto, a nivel teórico, gestión y 
demás. La parte práctica siempre va a ser 
una carencia porque nuestro trabajo es 
artesanal y requiere de mucha práctica.

¿Qué tipo de formaciones online te gus-
taría recibir?

MG: En estos momentos estoy 
satisfecha con las formaciones que estamos 
recibiendo de forma online ante el amplio 
abanico que tenemos en el mercado.

CE: De todo tipo, desde el 
perfeccionamiento de nuestras técnicas 
hasta la gestión de nuestras emociones, 
pasando por aprender a ser empático 
y resiliente. También me gustaría que 
comenzaran a impartirse en 3D y en 
realidad aumentada.

AC: Con el tema de las formaciones 
online, sigo haciéndolas continuamente. 
Pero, como digo, más relacionadas con 
la parte de gestión y desarrollo de mi 
empresa, para la parte práctica me seguiré 
yendo al presencial.

Como vemos, l@s peluquer@s 
tienen su punto de vista. Todo avanza, 
pero la formación presencial sigue 
siendo algo importante para las 
profesiones creativas y artesanales. El 
futuro no siempre está tan cerca de lo 
que pensamos. 
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